

ORACIÓN COMPLEJA: Coordinación y Subordinación

- Nuestros alumnos han estudiado mucho este año y merecen las mejores calificaciones.
 - El viaje de estudios de este año me gustó mucho, pero volví agotada.
 - Nunca supimos que su principal afición era la lectura.
 - Tu tío Enrique le ha contado dónde está nuestro escondite.
 - Me alegró el ascenso de mi compañero de trabajo, no obstante me hubiera gustado haberlo sabido antes.
 - Es difícil conocer todos los aspectos del tema completamente.
 - Su función consiste en comprobar bien todos los anclajes de la máquina.
 - O empiezas a estudiar ya o nos veremos en septiembre.
 - Es una lástima que desperdices tu tiempo así.
 - Me preguntaron si ibas a venir a la fiesta el sábado.
 - Se arrepintió de sus palabras, y tuvo que vivir mucho tiempo con ese peso en sus espaldas.
 - Hoy se admite con unanimidad que Alarcón destacó en los géneros narrativos cortos.
 - “El clavo” se presenta con las características del relato policiaco y no le faltan rasgos de misterio.
 - No me preguntó mi nombre en ese momento, sino que esperó unas horas.
 - Repentinamente se descubrió su malvado plan, aunque habíamos llegado todos tarde.
 - Se peleaban continuamente todos los días, sin embargo luego se pedían perdón.
 - Luis Pérez el día del robo salió de su casa, saludó a los vecinos, cogió su coche, se fue.
 - Indica quién es el autor del texto.
 - La Compañía Nacional de Teatro Clásico ha elegido la ciudad de Valladolid para el estreno de una obra de Lope de Vega y yo iré a verla.
 - Recordaba la época en que era feliz y sintió una gran nostalgia.
 - La persona a quien entregaste el paquete no te devolvió el saludo.
 - Cuando acabó la obra, el teatro quedó desierto.
 - Te compraré la moto si apruebas todas las asignaturas.
 - Pablo me dijo que, si firmaba esa cláusula del contrato, me arrepentiría todos los días.
-
- Ya me he enterado de quién rompió la vidriera el otro día
 - No hemos podido visitar a Luis, que todavía está enfermo
 - En aquella época, cuando mi abuela vivía aún, me daba los domingos veinte duros.
 - Mi abuelo, por el que siento una gran admiración, me descubrió el placer de la lectura.
 - Después habló el presidente, quien señaló, que España va bien.
 - Ella le dijo a su médico que su madre estaba ya curada.
 - He entrado a la discoteca dos veces y nadie me ha pedido la entrada.
 - Me molesta el hecho de que hablaras ayer en la reunión.
 - Me molesta el pizco que me ha entrado en el ojo derecho.
 - Justo en ese momento, cuando iba a marcharme, llegó María apresurada.
 - Acaban de construir una urbanización privada en aquella playa solitaria donde nos bañamos el año pasado.
 - Se lo contó a la persona que había estado presenciando toda la pelea.
 - Esa tarde volvió al libro en la tranquilidad del estudio que miraba hacia el parque de los robles.
 - Estaba persuadido de que me escondía algo.
 - Anselmo dispuso que la casa fuera íntegramente pintada de verde.
 - La lluvia, que hasta entonces había estado arreciando, cesó súbitamente por completo.
 - El sol, que se abrió paso entre los nubarrones, iluminó el filo de la persiana.
 - Se disolvió la manifestación que había sido convocada para el día dos de enero.

- Se pensó que la manifestación podía ser disuelta en ese momento.
- No recordé dónde había guardado las gafas mi padre el lunes.
- No recordé el lugar donde mi padre había guardado las gafas el otro día.

- Los lápices que cogí el otro día de tu escritorio se los he dejado a tu hermano en su mesa.
- Si no has visto los lápices de la mesa, vuelve a buscar allí..
- Me gustan las músicas étnicas y me interesa mucho su inclusión en mis canciones
- Este grupo al que hemos ido a ver esta noche no me ha gustado nada.
- En todos los años que llevo estudiando contigo nunca te he visto desanimada.
- No me gustaría volver a verte en estas circunstancias otra vez.
- Me ha dado tu hermano Luis el nuevo horario de los autobuses urbanos, sin embargo desconocía el cambio de estación de ferrocarril.
- Ha llegado con retraso el avión en que venía tu hermana Elisa de su viaje de vacaciones de verano.
- La nueva terminal del Aeropuerto que ha inaugurado la nueva ministra está causando muchos problemas
- Se observa en todos los animales una actitud extraña por sus continuos gritos y alaridos, es decir, han debido de sufrir alguna enfermedad vírica desconocida
- La chica de la que te hablé se fue a otro centro de aquella ciudad, donde actualmente está consiguiendo unos resultados excelentes
- Algunas personas desperdician su tiempo y su dinero, dado que no son constantes en su trabajo.
- Me quiere como se quiere a la persona más querida
- O me escuchas con atención o no te volveré a hablar nunca.
- Aunque me lo pidas de rodillas , no te voy a escuchar.
- Aquel día Manuel visitaba una vez más la nueva casa donde establecería su nueva residencia los tres próximos años y donde finalmente terminarían sus días.
- Las anchas hojas que descendían desde un gran sicómoro vecino de nuestro árbol tenían el color de sus mejillas.
- En las ramas más altas había un moho plateado que recordaba el color de su pelo bien peinado y rememoraba el olor a tierra mojada.
- Ayer me encontré a Álvaro, tu antiguo vecino, en la playa y me contó tu choquetazo con el coche
- Cuando regresabas del trabajo el día que te vi en la estación, vi después a Elena.
- Los rinocerontes suelen tener el color del barro que abunda en el lugar donde viven, sin embargo pocas personas saben de esta característica de estos animales.
- Poseidón, dios del mar, fue devorado por su padre el día de su nacimiento, sin embargo su hermano Zeus pudo escapar de las fauces de su padre.
- María era la coordinadora de la fiesta de fin de curso y pidió la colaboración de todos.
- En la soledad inmensa de la playa, me sentí pequeña y la quietud del agua y la intensidad del azul calmaron mi desasosiego y me sentí, por fin, en paz.
- El hobbit vive en un agujero excavado en el suelo, pero no se trata de un agujero sucio y húmedo.
- Elige un personaje y redacta un texto en el que cuentes sus características.
- Harry Potter es un niño que vive en un mundo absolutamente real o eso creemos en la película.
- Aquel hombre, que había pasado ya los cincuenta años, era de mediana estatura y de compleción Con una sola aplicación notarás cómo tu piel sigue tersa, flexible
- La historia bíblica de Adán y Eva contiene una profunda lección, que difícilmente se capta en una lectura superficial.
- Para aprobar las distintas asignaturas de este curso, es imprescindible un estudio constante.
- Desde que se habían sentado allí, atrajeron su toda su capacidad de atención.
- El pensamiento de que no iba a volver a verlos nunca más se le hizo insoportable.

-Si el automóvil hubiera ascendido suficiente, hubiéramos visto el amanecer de este maravilloso pueblo.

► Para practicar las relaciones sintácticas (Sólo para 2º)

-Los antropólogos suelen decir que el hombre primitivo es menos individual y está más completamente moldeado por su sociedad que el hombre civilizado.

-Las múltiples críticas que los neurocientíficos hacen al uso de escáneres cerebrales para detectar mentiras se basan en argumentos muy simples.

-Una enciclopedia propone viajes ornitológicos, presentando los veinticinco mejores enclaves para el avistamiento de aves en España.

-Si pudiera hablar Dostoievski o de Auden con mi aspiradora, yo, en especial, sería muy feliz. Ya se nos vienen encima años en los que los jóvenes muestran poco amor por la cultura clásica, cada vez seremos menos los que encontremos un interlocutor.

-El retrato del pintor español desafía, sin idealizarla, la ceñuda fealdad de Inocencio X, que infundía en sus contemporáneos, y sobre todo entre sus enemigos, la sospecha de ser un alma despótica y vengadora.

-La fisonomía de Inocencio aparece ennoblecida por la disposición áulica que caracteriza los retratos de Bernini, destinados a la creación de la imagen social de la persona retratada.

-Vestido con una sencilla túnica de lana y una ceñida capa de marta y portando la omnipresente espada, atravesó el patio saludando a cada uno de sus súbditos e invitándolos a competir los profusos frescos situados en las tablas chirriantes del salón.

-Los niños pequeños no pueden tomar cápsulas o comprimidos, por tanto, los tratamientos infantiles orales suelen administrarse en forma líquida.

-Muchas sustancias farmacéuticas tienen un sabor amargo y es muy difícil esconderlo tras otros aromas, por lo que los bebés suelen rechazarlas e incluso vomitarlas.

-Durante la niñez comenzamos a formar asociaciones con la comida y las medicinas, aprendemos qué sabores son apropiados.

-Nos quitan los monstruos de los cuentos y nos dejan solos ante nuestros miedos, que tampoco podemos reconocer porque estamos obligados a ser felices.

-Parece que si los silenciamos dejarán de existir y nos libraremos de ellos; pero los miedos no desaparecen porque forman parte de la realidad.

-Solo enfrentándonos a la realidad seremos capaces de superar nuestros temores, de derrotar a nuestros monstruos, aunque ello nos cueste.

Más oraciones:

-Si tienes el poder de hacerles creer que si no se duermen vendrá un señor con un saco que se llama Coco y te llevará, imagínate el poder que tienes.

- El ordenador ha vuelto a no gustarme, pero ya que lo tenía en mis manos durante unos días, aproveché para navegar un poco por internet.

- Si el hierro induce la proliferación de algas, y éstas absorben más dióxido de carbono, la fertilización del agua sería una forma de lucha contra el calentamiento global.

- La última frase la ha dicho mirándome con una expresión diferente, indescifrable, como si estuviera aludiendo a otra cosa.

- Luego pensé que no mostraba nada de lo que sentía, de modo que volví a pintar todo en dorado, pues pensé que había sido un momento de oro y que quizá así resultaría.
- Aunque esté mal decirlo, tú has tenido la suerte de dar con una mujer de su casa, una mujer que de dos saca cuatro, y te has dejado querer.
- Es engañosa la publicidad que de cualquier manera induce o puede inducir a error a sus destinatarios, pudiendo afectar a su comportamiento económico.
- Debemos siempre saber que la obra de arte es, invariablemente, la creación de un mundo nuevo, de manera que la primera tarea consiste estudiar ese nuevo mundo con la mayor atención.
- El mendigo se lo entrega a la señora y comienza a tocar la flauta antes de que la aglomeración del metro sea tal que impida a los asistentes deleitarse con esa melodía.
- Estamos asistiendo a una de las mayores crisis económicas de la historia que hayamos vivido con anterioridad.
- Uno aún se podría imaginar que Dios creó el universo en el instante del big bang, pero no tendría sentido suponer que el universo hubiese sido creado antes del big bang.
- Parece ser que hubo un tiempo, hace unos diez o veinte mil millones de años, en que todos los objetos estaban en el mismo lugar exactamente, y en el que la densidad del universo era infinita.
- Al centro comercial se accede por una amplia galería llena de lujosos escaparates y allí hay un mendigo que pide limosna a una señora que, apresurando instintivamente el paso, entra en el establecimiento.
- Tres oficiales de policía y tres civiles resultaron heridos ayer al estallar una bomba en un control de seguridad en la frontera de Irlanda del Norte.
- Esto permite asegurar que los caracteres de los flag de transmisión no han sido transmitidos accidentalmente, aumentando la fiabilidad de la transmisión.
- Esa semana, el rosario del viernes y las oraciones de las clases fueron por el restablecimiento de Cuellar, pero los Hermanos se enfurecían si los alumnos hablaban del accidente. Sin embargo, ése fue el único tema de conversación en los recreos y en las aulas.
- Terminadas las clases, fuimos a verlo y entonces nos dimos cuenta de que no tenía nada en la cara ni en las manos como nos había ya indicado su padre cuando nos lo encontramos a la salida del colegio.
- En los hablantes más cultos que emplean un lenguaje literario normalizado, es imposible, basándose en la pronunciación, determinar con tanta precisión su lugar de procedencia; pero, en rasgos generales, también en estos casos se puede descubrir de qué parte del dominio lingüístico proviene el locutor.
- Es imprescindible que estos sonidos sucedáneos sean permitidos por la comunidad lingüística, es decir, que no sean rechazados.
- A pesar del conservadurismo de la diplomacia de todos los estados europeos, que consideraba el clamor popular por las colonias, en general, fueron atrayendo cada vez más el interés público los problemas coloniales, mientras que los grandes problemas de la política europea pasaban a un segundo plano, sin perder por ello su peso y su importancia.
- Los profesionales acreditan esta tesis afirmando que la publicidad que pretende cierta duración, sólo puede soportar buenos productos y pierde su razón de ser cuando defiende productos discutibles.
- Esta competencia de productos cuyos protagonistas, que la deontología profesional impide nombrar y la ley civil prohíbe denigrar, se provocan constituye la base fundamental de la publicidad.
- Una sentencia dictada recientemente por la Sala II de la Audiencia Provincial de Murcia alude a los testigos que presenciaron la agresión y de los que no se da el nombre por seguridad.